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ABSTRAK 

Muhamad Ikhfan Fauzi, 12102183183, “Pengasuhan Anak dalam Keluarga Beda 

Agama Perspektif Mubadalah (Studi Kasus di Desa Sumberjo Kecamatan 

Ringinrejo Kabupaten Kediri) Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, 2024. Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H. 

Kata Kunci : keluarga beda agama, mubadalah, pengasuhan anak  

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya keluarga beda agama yang ada 

di Desa Sumberjo Kecamatan Ringinrejo Kabupaten Kediri. Peneliti merasa bahwa 

perlunya bagaimana orang tua menerapkan pola pengasuhan terhadap anak yang 

berbeda agama. Pola pengasuhan yang dimaksud adalah hadhanah dalam bahasan 

Fiqh yaitu yang dilakukan oleh orang tua terhadap anak mereka yang berbeda 

agama 

Fokus Penelitian dalam penelitian ini adalah :1) Bagaimana pengasuhan 

anak dalam keluarga beda agama di Desa Sumberjo Kecamatan Ringinrejo 

Kabupaten Kediri? 2) Bagaimana pengasuhan anak dalam keluarga beda agama di 

Desa Sumberjo Kecamatan Ringinrejo Kabupaten Kediri perspektif mubadalah? 

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan pengasuhan anak dalam 

keluarga beda agama di Desa Sumberjo Kecamatan Ringinrejo Kabupaten Kediri. 

2) Menganalisis pengasuhan anak dalam keluarga beda agama di Desa Sumberjo 

Kecamatan Ringinrejo Kabupaten Kediri perspektif mubadalah. 

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan field research. 

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Observasi, 

wawancara mendalam, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan 

kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Pengecekan 

keabsahan data dilakukan dengan tringulasi. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pengasuhan anak dalam keluarga 

beda agama di Desa Sumberjo terdiri dari 3 aspek hal ini berdasarkan teori 

mubadalah dalam pola asu anak yaitu: pemenuhan hak tumbuh kembang anak, hak 

kebebasan beribadah, dan hak pendidikan. Pemenuhan hak tumbuh kembang anak 

dilakukan secara bersama-sama oleh kedua orang tua, diantaranya dengan 

berangkat kerja bersama, pulang bersama, dan memberikan perhatian kepada 

tumbuh kembang anak. Pemenuhan hak kebebsan beribadah ditunjukkan orang tua 

dengan memberikan kebebasan kepada anak untuk memilih agamanya melalui 

bimbingan orang tua hingga dapat menentukan pilihannya sepenuh hati tanpa 

paksaan. Hak pendidikan anak diberikan tidak hanya ketika berada di sekolah tetapi 

juga di rumah. Selain itu lingkungan juga sangat mendukung pemenuhan hak 

pendidikan anak sehingga pengasuhan anak dalam keluarga beda agama tetap 

berjalan secara optimal. 2) Dalam perspektif mubadalah, pengasuhan anak pada 

keluarga beda agama selaras dengan prinsip ma’ruf, mubadalah, dan ‘adalah. 

Prinsip ma’ruf ditunjukkan dengan kebersamaan orang tua dalam melaksanakan 

pengasuhan anak meskipun berbeda agama. Prinsip mubadalah tergambar pada 

nilai-nilai toleransi yang diajarkan oleh orang tua kepada anak sejak dini. Anak 
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terbiasa dengan kondisi perbedaan kedua orang tuanya. Kebebasan yang diberikan 

kepada anak untuk memilih agama dan menghormati perbedaan sesuai dengan 

prinsip ‘adalah. Selain itu, pemenuhan nafkah anak dalam keluarga beda agama 

adalah wujud menegakkan keadilan dalam keluarga. 
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ABSTRACT 

Muhamad Ikhfan Fauzi, 12102183183, "Parenting Children in Families of Different 

Religions from Mubjadi Perspective (Case Study in Sumberjo Village, Ringinrejo 

District, Kediri Regency) Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University 

Tulungagung, 2024. Supervisor: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H. 

Keywords: different religious families, mubjadi, childcare 

This research was motivated by the existence of families of different 

religions in Sumberjo Village, Ringinrejo District, Kediri Regency. Differences in 

parental beliefs have implications for parenting children. This is an interesting issue 

to study using a mubjadi perspective. 

The research focus in this study is: 1) How is child care in families of 

different religions in Sumberjo Village, Ringinrejo District, Kediri Regency? 2) 

What is the perspective of caring for children in families of different religions in 

Sumberjo Village, Ringinrejo District, Kediri Regency? This research aims to: 1) 

Describe childcare in interfaith families in Sumberjo Village, Ringinrejo District, 

Kediri Regency. 2) Analyzing childcare in interfaith families in Sumberjo Village, 

Ringinrejo District, Kediri Regency from a mubjadi perspective. 

This research is qualitative research with a field research approach. The data 

collection techniques used in this research were, in-depth interviews, and 

documentation. Data analysis is carried out by condensing data, presenting data, 

drawing conclusions and verifying. Checking the validity of the data is done by 

triangulation. 

The research results show that: 1) Raising children in interfaith families in 

Sumberjo Village consists of 3 aspects, namely: fulfilling children's rights to growth 

and development, the right to freedom of worship, and the right to education. 

Fulfillment of children's rights to growth and development is carried out jointly by 

both parents, including by going to work together, coming home together, and 

paying attention to the child's growth and development. Fulfillment of the right to 

freedom of worship is demonstrated by parents by giving children the freedom to 

choose their religion through parental guidance so that they can make their choice 

wholeheartedly without coercion. Children's educational rights are given not only 

when they are at school but also at home. Apart from that, the environment also 

really supports the fulfillment of children's educational rights so that childcare in 

families of different religions continues to run optimally. 2) In the mubjadi 

perspective, raising children in families of different religions is in line with the 

principles of ma'ruf, mubjadi, and 'is. The principle of ma'ruf is demonstrated by 

the togetherness of parents in carrying out childcare even though they have different 

religions. The principle of mubjadi is reflected in the values of tolerance taught by 

parents to their children from an early age. Children get used to the differences 

between their parents. The freedom given to children to choose religion and respect 

differences is in accordance with the principle of 'is. Apart from that, fulfilling child 

support in families of different religions is a form of upholding justice in the family.  



 
 

xv 
 

 خلاصة

 

 مبجادي منظور من المختلفة الديانات ذات الأسر في الأطفال تربية" ،12102183183 ،فوزي إخفان محمد

 الإسلامية الله رحمة علي سيد جامعة (كديري منطقة ،رينجينريجو منطقة ،سمبيرجو قرية في حالة دراسة)

نجأجو تولونج الحكومية  .S.H.I، M.H ،فضيلة نور .هج .د :المشرف .2024 ،

 الأطفال رعاية ،المبجدي ،المختلفة الدينية الأسر :المفتاحية الكلمات

 ،رينجينريجو منطقة ،سمبيرجو قرية في الأديان بين مشتركة عائلات وجود هو البحث هذا وراء الدافع كان

هال الوالدين معتقدات في الاختلافات .كيديري مقاطعة  للاهتمام مثيرة مسألة هذه .الأطفال تربية على آثار 

 .مبجدي منظور باستخدام للدراسة

 في المختلفة الديانات ذات الأسر في الأطفال رعاية تتم كيف (1 :يلي ما على الدراسة هذه في البحث يركز

 ذات الأسر في الأطفال رعاية منظور هو ما (2 كيديري؟ مقاطعة ،رينجينريجو منطقة ،سمبيرجو قرية

 وصف (1 :إلى البحث هذا يهدف كيديري؟ مقاطعة ،رينجينريجو منطقة ،سمبيرجو قرية في المختلفة الديانات

 تحليل (2 .كيديري مقاطعة ،رينجينريجو منطقة ،سمبيرجو قرية في الأديان متعددة الأسر في الأطفال رعاية

وسمبرج قرية في الأديان متعددة الأسر في الأطفال رعاية  منظور من كيديري مقاطعة ،رينجينريجو منطقة ،

 .مبجادي

 البحث هذا في المستخدمة البيانات جمع تقنيات وكانت .الميداني البحث منهج مع نوعي بحث هو البحث هذا

 البيانات وعرض البيانات تكثيف طريق عن البيانات تحليل يتم .والوثائق المتعمقة والمقابلات الملاحظة هي

نتائجال واستخلاص  .التثليث طريق عن البيانات صحة من التحقق ويتم .والتحقق 

 جوانب ثلاثة من تتكون سمبرجو قرية في الأديان متعددة أسر في الأطفال تربية (1 :أن البحث نتائج وأظهرت

 حقوق إعمال ويتم .التعليم في والحق ،العبادة حرية في والحق ،والتطور النمو في الأطفال حقوق تحقيق :وهي

 إلى والعودة ،معاً للعمل الذهاب طريق عن ذلك في بما ،الوالدين بين مشترك بشكل والتطور النمو في الأطفال

 خلال من الوالدين قبل من يتجلى العبادة حرية في الحق إعمال إن .وتطوره الطفل بنمو والاهتمام ،معاً المنزل

 .إكراه دون إخلاص بكل الاختيار من يتمكنوا حتى الوالدين توجيه خلال من دينهم اختيار حرية الأطفال منح

 النظر وبصرف .المنزل في أيضًا بل ،المدرسة في يكونون عندما فقط ليس للأطفال التعليمية الحقوق تمُنح

 الأسر في الأطفال رعاية تستمر بحيث للأطفال التعليمية الحقوق تحقيق حقاً تدعم أيضًا البيئة فإن ،ذلك عن

مختلفةال الديانات ذات  ديانات ذات أسر في الأطفال تربية فإن ،المبجدي نظر وجهة من (2 .الأمثل النحو على 

 رعاية في الوالدين تكاتف في المعروف مبدأ ويتجلى .والهو والمجدي المعروف مبادئ مع تتماشى مختلفة

لمهايع التي التسامح قيم في مبجدي مبدأ ويتجلى .دياناتهم اختلاف من الرغم على الأطفال  منذ لأبنائهم الآباء 
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 واحترام الدين اختيار في للأطفال الممنوحة والحرية .والديهم بين الاختلافات على الأطفال يعتاد .الصغر

 الديانات ذات الأسر في للأطفال النفقة توفير فإن ،ذلك عن النظر وبصرف ."يكون" مبدأ مع تتفق الاختلاف

 .الأسرة في العدالة دعم أشكال من شكل هو المختلفة

  


